



Jahresbericht 2008

Mitgliederversammlung

Unsere 1. Jahreshauptversammlung haben wir am 01.04.2008 durchgeführt („Scharnhorstresidenz“ in Hameln). Hierbei habe ich in einer Power-Point-Präsentation über die Entstehung unseres Vereins, unsere Projekte - vor allem das Kinderhaus in Karatu - und über unsere finanzielle Situation berichtet.

Da die regelmäßigen Einnahmen zur Finanzierung des laufenden Betriebes noch nicht ausreichen, wurde die Erfordernis des Fund-Raising nochmals ausführlich besprochen.

Anerkennung der Gemeinnützigkeit

Nach der ersten Steuerprüfung im Mai haben wir am 19.06.2008 den Freistellungsbescheid zur Körperschafts- und Gewerbesteuer vom Finanzamt Hannover Nord mit Gültigkeit für 5 Jahre erhalten. Damit ist die Gemeinnützigkeit unseres Vereines anerkannt und Zuwendungs-bestätigungen über Spenden und Mitgliedsbeiträge können weiterhin ausgestellt werden.

Reisekostenzuschüsse

In Vorstandssitzungen haben wir mehrfach darüber diskutiert und uns dann entschlossen, aus Vereinsmitteln Reisekostenzuschüsse zu zahlen.

- Mehrere unserer Vorstandmitglieder arbeiten als Kinderkrankenschwester und Frau Stodian nur halbezeitig, um mehrere Monate im Jahr in Karatu vor Ort zu sein.
- Da die Einkünfte unter diesen Voraussetzungen relativ gering sind, werden wir für erforderliche Flüge nach Tansania 2x jährlich je 500,00 € Reisekostenzuschuss aus Vereinsmitteln zur Verfügung stellen.
- Unverändert reisen auch weitere Vorstandmitglieder auf eigene Kosten.

Kinderhaus in Karatu

- Im Kinderhaus werden ganzjährig bis zu 28 Kinder tagsüber betreut, wobei das Alter jetzt von 5 Monaten bis zu 5 Jahren reicht. Nun haben wir die vorläufig geplante Kinderzahl, aber auch die derzeitigen Grenzen unserer Raum- und Personal-kapazitäten erreicht.
- Wir haben auf dem Freigelände ein viel genutztes Schaukelgerüst und einen Sitzplatz bauen lassen. Die Kinder spielen und toben gern im Freien.
- Außerdem wurde ein kleiner Raum neben der Außenküche – als Schlafräum für den Wachmann nicht mehr benötigt – zu einem „Schulraum“ umgestalt. Bis zur hoffentlich bald möglichen Einstellung einer Kindergärtnerin beschäftigt hier zwischendurch eine Schülerin die Kinder mit Malstiften, Bildspielen sowie kleinen Buchstaben- und Zahlenübungen.
- Anlässlich meines Besuches im November war für mich eindrucksvoll, dass die Kinder bei spielerisch durchgeführten Entwicklungstests entsprechend den bei uns üblichen Vorsorgeuntersuchungen den deutschen Kindern an Geschick nicht nachstanden. Überhaupt war schön zu erleben, wie fröhlich, gesund und glücklich die Kinder nach nur einjähriger Betreuungszeit, gesundheitlicher Überwachung und regelmäßigen ausgewogenen Mahlzeiten sind



Jahresbericht 2008

- Zur Betreuung der Kinder beschäftigen wir jetzt 5 Personen, die sich so ihren Lebensunterhalt verdienen können.
 - Für Einkauf, Verwaltung und – soweit möglich – auch für die Kinderbetreuung ist „Mamma Nelly“ zuständig; zwei weitere „Mammys“ versorgen die Kinder, kochen und halten das Haus in Ordnung. Des Nachts achtet ein Wachmann auf die Anlage und ein Schüler unterstützt bei der Arbeit in Haus und Garten.
 - Und schliesslich haben wir noch „Mamma Suzy“ Pallangyo, die das Management vor Ort souverän erledigt und beeindruckend ist in ihrer Umsicht, sorgenden Beherrschung und nicht nachlassenden Energie. Ohne ihr entschlossenes Engagement, ihr Organisationstalent und ihre Kenntnis aller einheimischen Gepflogenheiten hätten wir unsere Projekte niemals so rasch und erfolgreich durchführen können. Sie ist in der Tat eine Institution im Ort und im Landkreis, so dass wir unser Kinderhaus bei ihr in guten Händen wissen, auch wenn einmal keiner von uns in Karatu anwesend ist.
- Regelmäßige, auch unangemeldete Besuche durch das örtliche Gesundheitsamt haben bisher keinerlei Beanstandungen ergeben. Im Gegenteil waren die Mitarbeiter von unserem Kinderhaus positiv beeindruckt.

Schülerpatenschaften

- Bis zum 31.12.2008 ist die Zahl der von uns vermittelten Patenschaften für Kinder und Jugendliche auf 16 gestiegen. Der Unterstützungsbeitrag blieb bei 30,00 € im Monat.
- Die Kinder werden weiterhin regelmäßig von uns besucht und die Paten erhalten von Frau Stodian ein- bis zweimal jährlich einen schriftlichen Bericht und ein Foto ihres Schützlings.

Öffentlichkeitsarbeit

- VHS Seminar mit Referat über Entwicklungshilfe in Afrika am Beispiel unseres Kinderhausprojektes am 12.11.2008 durch Fr. Dr. Etta Jeremie
- Foto-Ausstellung in der VHS Hameln vom 12.11.2008 bis Ende Dezember 2008, gestaltet von Fr. Doreen Stodian
- Weihnachtsmärkte am 6. und 7. Dezember 2008
 - „Weihnachtszauber“ im Stift Fischbeck
 - Weihnachtsmarkt in Hemeringen

Mitgliederzahl

- Bis zum 31.12.2008 ist die Zahl unserer Mitglieder auf 21 gestiegen, durch deren regelmäßige Beiträge die finanzielle Absicherung unserer Projekte verbessert ist.
- Darüber hinaus haben auch in diesem Jahr mehrere unserer Mitglieder bei der Durchführung von Veransatlungen engagiert geholfen.

Projektpatenschaften

- Die Zahl der Projektpaten ist bis zum 31.12.2008 auf insgesamt 11 gestiegen.
- Da wir durch deren Zahlungen mit regelmäßigen Einnahmen rechnen können, wird die Finanzierung unseres Kinderhauses zuverlässiger kalkulierbar.



Jahresbericht 2008

Sponsoren

- In diesem Jahr haben bis zum 31.12.2008 wieder insgesamt 36 Spender - teilweise mehrmals und mit großzügigen Geldbeträgen - unsere Projekte gefördert.
- Unser Dank gilt allen Unterstützern, denn nur mit einer Zukunftsabsicherung wird unsere Arbeit sinn- und wirkungsvoll bleiben.

Finanzielle Situation zum Jahresende 2008

Einnahmen

	Einnahmen	Betrag
Mitgliedsbeiträge		687,00 €
Projektspenden		3.420,00 €
Spenden		20.164,39 €
Zinserträge		162,13 €
Basare am 5./ 6. Dezember Fischbeck/ Hemeringen		420,00 €
Patengelder		4.730,00 €
	Summe Einnahmen 2008	29.583,52 €
	Bestand 01.01.2008	9.304,46 €
	Gesamtsumme Einnahmen 2008 plus Bestand 01.01.2008	38.887,98 €

Ausgaben

	Ausgaben	Betrag
Kinderhaus 2008 (s.u. Detailaufstellung)		12.199,60 €
Portokasse (Briefmarken/Fotos/Druckerpatrone)		68,86 €
Homepagegebühren 1&1		59,88 €
Bankgebühren		27,78 €
Porti	6,60 €	
LS-Gebühren	13,68 €	
EC-Kartengebühr	7,50 €	
Auslandskrankenversicherung D.Stodian		90,00 €
Photoarbeiten für Ausstellung & Präsentationen		65,47 €
Basarartikel		518,49 €
Patengelder		6.860,00 €
	Summe Ausgaben 2008	19.890,08 €
Bestand 31.12.2008		
Kontostand 31.12.2008		11.200,15 €
Reserve in Karatu f. Kinderhaus		2.303,61 €
Portokasse		444,14 €
Wechselgeldkasse		50,00 €
Terminierte Anlage seit 09.12.2008		5.000,00 €
	Summe Bestand 31.12.2008	18.997,90 €
	Gesamtsumme Ausgaben 2008 plus Bestand 31.12.2008	38.887,98 €



Jahresbericht 2008

Ausgaben für das Kinderhaus 2008

Miete 2. Trimenon 2008		1.201,20 €
Miete 3. Trimenon 2008		1.250,00 €
Personalkosten 1. Halbjahr 2008		780,55 €
Personalkosten 2. Halbjahr 2008		1.652,00 €
Ausstattung Kinderhaus		972,88 €
Investitionen Schulraum/Wassertanks		1.976,60 €
Außenanlage/ Schaukel		153,85 €
Lebenshaltungskosten	Jan.-März 08	1.151,85 €
Lebenshaltungskosten	April 08	306,50 €
Lebenshaltungskosten	Mai 08	404,80 €
Lebenshaltungskosten	Juni 08	292,70 €
Lebenshaltungskosten	Juli 08	224,65 €
Lebenshaltungskosten	August 08	271,55 €
Lebenshaltungskosten	Sept. 08	638,40 €
Lebenshaltungskosten	Okt. 08	328,55 €
Lebenshaltungskosten	Nov. 08	261,82 €
Lebenshaltungskosten	Dez.08	275,45 €
Gesamtkosten Lebensh.	4.106,27 €	
Weihnachtsgeld		56,25 €
	Summe 2008	12.199,60 €
	Restbarguthaben in Karatu	2.303,61 €
	GESAMT 2008	14.503,21 €

Verantwortlich: Dr. Etta Jeremie